

La Mañanera

MIÉRCOLES 14 DE
AGOSTO DE 2024

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTELuisa María Alcalde Luján, secretaria de Gobernación
Pablo Gómez Álvarez, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera
Elizabeth García Vilchis, directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia

MEDIOS

1. Expresó que los medios convencionales están entregados por entero a la mentira; refirió que las grandes plataformas de redes sociales tienen mucho control sobre la información; aseguró que no es casual que las personas más ricas del mundo sean dueñas o estén vinculadas a los grandes medios de comunicación, incluidas las redes sociales.

QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS

1. Elizabeth García explicó cómo se reactivó la etiqueta #NarcoPresidenteAMLO después de que fue publicada la supuesta carta de "El Mayo" Zambada; dijo que del 10 al 13 de agosto tuvo 130 mil menciones y 4.58 millones de visitas, el 89% de las cuentas ya la habían usado en el periodo electoral y el 80.79% de las cuentas apoyaron a la coalición opositora; agregó que, sólo el 5.2% son usuarios reales y el 94.8% son cuentas automatizadas, bots o troles.

Negó que Ismael "El Mayo" Zambada haya tenido protección del Gobierno de México; dijo que la carta de "El Mayo" Zambada refiere que uno de sus escoltas, José Rosario Heras López, pertenecía a la Fiscalía de Sinaloa, y no al gobierno estatal o federal.

2. La directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia, señaló que en la manifestación de la "Marea Rosa", del 11 de agosto, se difundieron 3 mentiras sobre la elección y la sobrerrepresentación en la Cámara de Diputados; negó que Morena y aliados pretendan robarse 10 millones de votos, que la coalición Morena-PVEM-PT recibirá 74% de curules, con sólo el 54% de los votos y que hubiera fraude electoral.

TRANSPARENCIA

1. Pablo Gómez presentó un reporte sobre la organización "Mexicanos Contra la Corrupción"; informó que es una asociación civil sin fines de lucro, creada en 2015 y que obtiene recursos a nivel nacional e internacional por aportaciones voluntarias y donativos deducibles de impuestos; indicó que los apoderados legales son Claudio Xavier González Guajardo y María Amparo Casar Pérez. Destacó que de 2016 a 2023, ha recibido en donaciones \$502,588,208 pesos, de los cuales, de 2017 a 2023, ha recibido de cuentas de EUA, 13,017,951.50 pesos; detalló que las cuentas de EUA provienen de las organizaciones The Ford Foundation, John And Catherine T Macarthur Foundation, International Community Foundation, ***697 Fpos, Rockefeller Bros Fund Inc, e Intelligent Mexican Marketing Inc.

Informó que los recursos que recibió la asociación por la Embajada de EUA en México, del 29 de agosto de 2018 al 23 de enero de 2024, fueron \$96,740,613 pesos; mientras que desde otras cuentas en el extranjero recibieron \$2,040,556.76 pesos (National Endowment For Democracy y otra sin nombre del ordenante). Reveló que de 2016 a 2023, recibieron \$229,029,062.00 pesos de diversas personas morales, entre las que destaca a Fundación Melva, Fundación Alesa, American Express Company México, Laboratorios Pisa, Grupo México, entre otras.

Respecto a los donativos de personas físicas en el mismo periodo, recibió \$39,218,293.95 pesos, entre los donantes destaca a Claudio Xavier González Laporte, Emilio Icaza Chávez, Alejandro Ramírez Magaña, Jaime Ignacio Creel y Sisniega, entre otros; resaltó que se detectaron gastos por 7 pagos de la organización a cuentas en el extranjero, por un total de \$31,752,802.03. Agregó que también le pagaron \$91,038,628 pesos a 51 personas morales, entre las que se encuentra "Nexos Sociedad Ciencia y Literatura"; por concepto de pagos a empleados y colaboradores, erogó \$203,393,154 pesos.

2. El titular de la UIF, destacó que las asociaciones civiles que reciben donaciones no informan a la sociedad sobre sus recursos, aunque muchas de ellas se dedican a la política; cuestionó que "Mexicanos Contra la Corrupción" reciba donaciones de instituciones y gobiernos extranjeros; reveló que hay una denuncia ante la FGR contra las entidades públicas que entregaron recursos como Latin Us, detalló que la denuncia es por presunto lavado de dinero y operaciones con recursos de procedencia ilícita.

3. López Obrador anunció que enviará una carta al presidente de EUA, Joe Biden, sobre los recursos que la Embajada de EUA en México ha entregado a "Mexicanos Contra la Corrupción"; detalló que la SRE enviará una nota diplomática sobre el mismo tema. Consideró que abiertamente hay injerencia del Gobierno de EUA en asuntos que sólo corresponden a la soberanía de México.

4. Indicó que pedirá a la Procuradora Fiscal y al SAT, que lleven a cabo una revisión sobre los donativos recibidos por "Mexicanos Contra la Corrupción" para verificar si se ajustan a lo que establecen las leyes; explicó que aún pueden realizarse reformas para que no sea con recursos del mismo pueblo que se lleven a cabo campañas en contra de los intereses de la mayoría de los mexicanos, porque cuando se deducen impuestos por donativos, son ingresos que no llegan a la hacienda pública y que no pueden utilizarse para el desarrollo del país.

5. Expresó que está seguro que el presidente de EUA, no está informado sobre los recursos entregados por parte de su Embajada en México a "Mexicanos Contra la Corrupción", afirmó que esta asociación, tanto en los hechos, como de facto, dirige a todo el bloque conservador que está en contra de su gobierno. Expresó que Claudio X. González tiene todo el derecho de manifestarse políticamente, pero no puede estar recibiendo dinero, ni EUA debe estarle financiando su política de oposición.

PODER JUDICIAL

1. Ante la amenaza de integrantes del Poder Judicial de llevar a cabo un paro nacional de labores si el Poder Legislativo no detiene la discusión de la reforma judicial, opinó que están en su derecho; reiteró que el Poder Judicial está al servicio de minorías, de grupos de intereses creados y es un apéndice del poder económico del país. Señaló que la Coparmex es el sector empresarial del PAN y por eso también se opone a la reforma judicial. Reiteró su solicitud a la SCJN para que resuelvan dos expedientes sobre adeudos de impuestos, los cuales ascienden a 35 mil mdp.

2. Reiteró que todos los jueces, magistrados y ministros que actualmente están en funciones, tienen derecho a estar en la boleta de la elección si se aprueba la reforma al Poder Judicial.

JUSTICIA

1. Informó que el ex gobernador de Puebla, Mario Marín, salió ayer del penal del altiplano escoltado por elementos de la GN a las 23:30 horas para continuar con su proceso en libertad en su domicilio en Puebla, al cual arribó hoy a las 4:00 horas.

GOBERNABILIDAD

1. Arremetió contra el bloque conservador diciendo que es falsa su afirmación de la sobrerrepresentación de legisladores, manifestó que no es posible que digan la ley es la ley, y que ahora quieren interpretar de distinta forma lo que establece la Constitución y la ley de la materia; recordó que con ese marco legal se resolvieron la distribución de los plurinominales desde hace 5 elecciones.

2. Nuevamente celebró que la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, vaya a continuar con las conferencias matutinas; dijo que es un derecho de réplica y existe el derecho a la información porque el gobierno tiene que informar al pueblo.

SEGURIDAD

1. Sobre el desplazamiento de pobladores por la violencia registrada en Chiapas, dijo que él tiene otros datos; reiteró que su Gobierno está atendiendo el problema de inseguridad en Chiapas e informó que en la entidad, la pobreza disminuyó 10% con relación a 2018, por lo que es el estado donde más se ha reducido.

2. Luisa María Alcalde informó, vía telefónica, que 200 personas procedentes de Amatenango de la Frontera, Chiapas, han cruzado la frontera a Guatemala y están siendo atendidas; explicó que se aplica una estrategia integral que incluye el "Tianguis del Bienestar", para atender a los desplazados; detalló que en Amategango se hará una instalación de servidores públicos y efectivos de la GN para brindar seguridad.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Reiteró que México va a esperar a que el Consejo Nacional Electoral de Venezuela resuelva, para fijar una postura sobre el proceso electoral en ese país.

DATO ADICIONAL

Informó que el ex gobernador de Puebla, Mario Marín, salió ayer del penal del altiplano escoltado por elementos de la GN a las 23:30 horas para continuar con su proceso en libertad en su domicilio en Puebla, al cual arribó hoy a las 4:00 horas.

FRASE DEL DÍA

Al referirse a "Mexicanos Contra la Corrupción", expresó: "Es una fundación que tiene como propósito mantener la corrupción y los privilegios".